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В пятницу в областном центре
состоялось собрание Союза
городов Центра и Северо�За�
пада России, на котором была
представлена новая городская
целевая программа «Тверь —
город равных возможностей»

Сегодня в Твери проживает бо�
лее 33 тысяч инвалидов. К со�
жалению, сама инфраструктура
города не предусматривает для
этих людей возможности жить
«на равных» с остальными горо�
жанами: даже самый обычный
поход в магазин превращается
для них в путь, полный препят�
ствий. Поэтому программа, рас�
считанная на 2011�2013 годы,
нацелена на то, чтобы сделать
областную столицу доступной и
комфортной для людей с огра�
ниченными возможностями здо�
ровья.

Реализовываться она будет
по нескольким направлениям.
Во�первых, необходимо обеспе�
чить людям с особыми потреб�
ностями доступ к социальным
учреждениям. Для этого нужно
оснастить городские учрежде�
ния, магазины и другие здания
пандусами, специальными лиф�
тами. В Твери будут устанавли�
ваться светофоры со звуковыми
сигналами для слабовидящих
людей. Как подчеркнул глава
города Владимир Бабичев, это
не должны быть просто меры
для галочки — те же пандусы,
сооружаемые у входов в мага�
зины, иногда располагаются

Программа – документ одушевленный
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под таким углом, что заехать
на них в инвалидном кресле
просто невозможно. Эту же
мысль поддержала и замести�
тель губернатора Тверской об�
ласти Светлана Вержбицкая,
ставшая инициатором создания
программы еще будучи депута�
том Тверской городской думы:
«Если люди, от которых зависит
выполнение этой программы,
подойдут к ней с душой, а не
бюрократически, тогда все по�
лучится».

Среди тверских инвалидов
1305 детей. Многие из них, осо�
бенно ребята с ослабленным
зрением или слухом, не могут
получать образование в обыч�
ных школах. Для них предус�
мотрено создание специальных
учебных групп и развитие сис�
темы дистанционного обучения.
Ведь, как утверждают специали�
сты, даже абсолютно здоровым
детям зачастую легче обучаться
в привычной домашней обста�
новке.

Важное значение в жизни
людей с ограниченными воз�
можностями имеет и доступ�
ность медицинских услуг. Про�
грамма нацелена на создание
индивидуального подхода к каж�
дому такому пациенту. Теперь
дети, нуждающиеся в медицинс�
ком обследовании, получат воз�
можность сдавать анализ крови
и делать электрокардиограмму
на дому.

Именно дом для многих инва�
лидов становится основной сре�
дой существования, и тем важ�

нее соединить его с окружаю�
щим миром. В рамках програм�
мы «Тверь — город равных воз�
можностей» люди с особыми по�
требностями получат доступ к
сети интернет, чтобы находить
любую информацию и общать�
ся на расстоянии. Не забыт и
спорт — на базе спортивных
школ уже организуются специа�
лизированные группы для детей
и взрослых. Кроме того, будет
поддерживаться творческая реа�
лизация людей с ограниченны�
ми возможностями здоровья.

Новая программа, разрабо�
танная по инициативе фракции
партии «Единая Россия», была
представлена общественности в
рамках собрания Союза городов
Центра и Северо�Запада России
15 апреля. Хотя на встрече глав
городов в этот раз не обсужда�

лись непосредственно вопросы
помощи инвалидам, но все ее
участники осознают важность
этой проблемы и поддерживают
начинание тверских коллег.
«Эта тема актуальна для многих
городов Центральной России, —
отметила заместитель главы
Пскова Наталья Соколова. —
В нашем городе, например, есть
всего одна аптека с пандусом,
человек в инвалидном кресле
больше нигде не может даже
купить лекарств. Но с этого года
в Пскове начинает работать
программа «Доступный город»,
у нас уже появилось пять авто�
бусов, оборудованных для лю�
дей с особыми потребностями,
а при строительстве социальных
объектов и жилых домов созда�
ние пандусов уже изначально
закладывается в проект, и без
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Принято считать, что в Рос�
сии две основные проблемы
— дураки и дороги. В Твери
есть и третья — изношен�
ные тепловые сети. Гово�
рят в областном центре об
этой животрепещущей
теме много, а вот решений
по улучшению ситуации
предлагается недостаточ�
но. Похоже, на тради�
ционный русский вопрос:
«Что делать?» — нашелся
ответ. По крайней мере,
по третьей проблеме

Администрация Твери со�
вместно с ОАО «Террито�
риальная генерирующая
компания №2» заявили о
создании совместного про�
екта по выведению из
кризиса теплосетевого
комплекса губернской сто�
лицы. Речь идет о созда�
нии единой теплосетевой
компании на основе госу�
дарственно�частного парт�
нерства. Проще говоря,
муниципалитет и энерге�
тики вместе создают пред�
приятие и вместе начина�
ют ремонтировать сети.

В состав единой сетевой
компании планируется пере�
дать 96 км магистральных
сетей (принадлежат ТГК�2,
на данный момент обслужи�
ваются ТКС), 47 км разводя�
щих сетей (собственность
муниципалитета, находятся
на балансе МУП «Сахарово»),
а также 222 км внутриквар�
тальных трубопроводов

Вместе будет тепло
(владелец этой части теплосе�
тей МУП «Тверьгортепло�
энерго» находится в стадии
конкурсного управления).
Сети МУП «Тверьгортепло�

энерго» пока также обслужи�
вают ТКС. В состав компании
войдут еще центральные теп�
ловые пункты (ЦТП) Твери.

С созданием единой сете�
вой компании уж точно мож�
но будет говорить, что все
теплосетевое хозяйство горо�
да находится в одних руках.
Жителям не придется долго
и по многочисленным номе�
рам телефонов выяснять, на
чьей трассе обнаружено по�
вреждение и кто обязан его
устранять.

Статистические данные
о состоянии теплотрасс в
Твери ужасает. Износ маги�
стральных сетей на сегодня
составляет почти 69%, раз�

водящих — более 80%.
Встречаются участки, где
износ доходит и до 95%.

Более чем у половины
трубопроводов превышен
срок эксплуатации, который
должен составлять не более
25 лет. Соответственно, ра�
стет и аварийность на се�
тях. Только за прошлый год
было ликвидировано 1122
повреждения. Специалисты
отмечают при этом и то,
что за последние два года
увеличилась аварийность на

магистральных трассах. Это
еще серьезнее: если при по�
вреждении на разводящем
трубопроводе без тепла и
горячей воды на время про�

ведения работ останутся
максимум три�четыре дома,
то при повреждении магист�
ральной трассы без услуги
может оказаться целый
квартал или улица. Износ и
так уже устаревших мораль�
но и физически теплотрасс
увеличивается за счет высо�
ких грунтовых вод, постоян�
но затапливающих сети, и
из�за отсутствия ливневой
канализации. На сегодняшний
день потери на теплотрас�
сах составили более 30%.

У инициаторов создания
Единой сетевой компании
есть план поэтапной мо�
дернизации теплосетевого
комплекса. Он рассчитан
на четыре года.

Первый пункт плана —
ежегодная перекладка до
15 км сетей. Затраты на
проведение капитального
ремонта в данном объеме
составят не менее 260 млн
рублей в год. Такие суммы
муниципалитет и энергети�
ки надеются получить за
счет средств учредителей,
регионального и федераль�
ного бюджетов, а также за
счет долгосрочного банков�
ского финансирования.

Совместная компания
предполагает провести ре�
конструкцию дренажной си�
стемы всего города и ремон�
ты городских центральных
тепловых пунктов подготов�
ки горячего водоснабжения.
Планируется применение
энергосберегающих техно�
логий и реализация мероп�
риятий по наладке гидрав�
лических параметров для
равномерного распределе�
ния тепловой энергии среди
потребителей.

Таким образом, через че�
тыре года компания надеет�
ся выполнить свою основ�
ную задачу — обеспечить
надежное и бесперебойное
теплоснабжение жителей
города. В программе�мини�
мум единой сетевой компа�
нии — качественная подго�

товка теплового хозяйства
областной столицы к следу�
ющей зиме.

Проект кажется выгод�
ным всем заинтересован�
ным сторонам. Энергетики,
на данный момент стеснен�
ные в финансовых средствах
из�за неплатежей потреби�
телей, могут получить до�
полнительную возможность
отремонтировать и перело�
жить больший объем изно�
шенных теплосетей. Муни�
ципалитет усиливает опера�
тивный контроль над одной
из самых проблемных отрас�
лей городского хозяйства. На�
конец�то наши ветхие сети
приобретут некую инвести�
ционную привлекательность,
а горожане получат каче�
ственную услугу. Кстати,
если муниципалитет и энер�
гетики реализуют свой про�
ект, уровень потерь тепла
в сетях заметно снизится, а
это, в свою очередь, приве�
дет и к снижению темпов
роста тарифа. И вот оно
светлое будущее — цены на
услуги ЖКХ замедлят свой
рост.

Администрации города и
ТГК�2 вынесли свое предло�
жение по спасению сетей
на рассмотрение Тверской
городской думы. Остается на�
деяться, что депутаты помо�
гут сделать сказку былью и
тепло в наших квартирах со�
хранится. Общими силами…
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Износ магис�
тральных
сетей в Тве�
ри сегодня
составляет
почти 69%,
разводящих
—  80�95%.
Аварий�
ность рас�
тет. Только
за прошлый
год на теп�
ловых сетях
было ликви�
дировано
1122 пов�
реждения.

них он не утверждается». Глава
Иванова Вячеслав Сверчков рас�
сказал о методах работы в сво�
ем городе, где, как и в Тверской
области, активно действует бла�
готворительный фонд: «Мы
ежегодно проводим марафон по
сбору средств для детей�инвали�
дов, в этом году помощь получи�
ли уже 150 ребятишек».

Презентация программы
«Тверь — город равных возмож�
ностей» сопровождалась выстав�
кой работ людей с ограничен�
ными возможностями здоровья
и концертом с их участием. Вы�
шивки, аппликации, рисунки,
удивительно красивые изделия
из бисера, игрушки — фантазия
мастеров просто поражала.
Творческие коллективы, высту�
павшие на сцене, тоже не оста�
вили зрителей равнодушными.
Двенадцатилетняя Александра
Майдан читала прекрасные сти�
хи о временах года, и невозмож�
но было поверить, что написав�
шая их девочка, так тонко под�
мечающая красоту русской при�
роды, лишена зрения. А твор�
ческий коллектив Тверского от�
деления Всероссийского обще�
ства глухих подарил зрителям
песню, исполненную с помощью
жестов. Глядя на этих людей,
полных энергии и желания
жить, понимаешь: то, что их
возможности в чем�то ограниче�
ны, — большая несправедли�
вость, и задача города предоста�
вить им право быть наравне со
всеми.
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